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Преодолеть отставание— 
дело чести коллектива!

Итоги работы за июль 1961 года

Наименование трестов
Выполнение плана Производитель

ность трудапо ген
подряду

собствен
ными силами

Трест № 33 .... . ....................................... 86,0 91,0 90,0
Трест № 89 ................................................................. 89,0 91,0 79,0
Трест Южгорстрой.................................................... 84,0 89,0 90,0
Трест Жилстрой......................................................... 75,0 86,0 64,0
Трест Уралтрансспецстрой ................................... 104,0 90,0 92,0
Управление механизации № 1.......................... 107,0 100,0 100,0

По Свердловскгорстрою........................................... 85,0 90,0 85,0
Уралмашстрой........................................................ 91,7 91,6 75,0

ПРАЗДНИЧНЫII ДЕНЬ

ОТКРОВЕННО говоря, жаль тех, кто не был 13 августа в цент
ральном парке культуры и отдыха имени Маяковского. Поче
му? Здесь состоялся большой праздник, посвященный Дню 

строителя, праздник тех, чьими руками создаются у нас новые за
воды. и фабрики, новые школы и больницы, жилые дома и детские 
учреждения. Было весело, очень интересно и тому, кто был в парке 
в этот день, не пришлось скучать,

Входим в парк. На площади—плакат, посвященный полету Гер
мана Титова в космос, транспаранты, призывающие достойно встре
тить XXII съезд КПСС. А из репродукторов, установленных повсюду, 
слышится взволнованный голос — идет литературно-музыкальный 
праздничный радиорепортаж, подготовленный монтажником из вто
рого управления механизации В. Елисеевым.

О чем рассказывает репортаж? О космических полетах советского 
человека, изумивших мир, о новой Программе КПСС—ясном плане 
построения в нашей стране самого справедливого общества—комму
низма, о героях-строителях Качканара, Уралмашстроя.

Да, в необычной обстановке отметили нынче строители свой 
праздник. Но самое главное, самое большое и значительное собы
тие—съезд Коммунистической партии—еще впереди. Замечательные 
трудовые подарки готовят строители этому событию. С новыми ус
пехами придут к съезду наши маяки, лучшие работники, такие как 
бригады монтажников тт. Кренева, Кишки, Автаева, Пошайды, Усо
ва; бригадиры каменщиков Герой Социалистического Труда тов. Ле- 
санов, тов. Якорев, бригада маляров треста Жилстрой тов. Зведени- 
новой, бетонщики тов. Городилова, которые участвуют в строитель
стве крупнейшего в Европе цеха сварных машиностроительных кон
струкций на Уралмаше, и многие другие.

Хорошее должно быть настроение у этих людей, собравшихся 
13 августа в кругу семьи, друзей, знакомых, отдыхающих где-то за 
городом или здесь, вот в этом парке:

Праздник начался традиционной легкоатлетической эстафетой на 
приз газеты «Свердловский строитель». По тенистым аллеям, по 
берегу пруда, по шумным площадям парка бегут участники эстафе
ты. А в это время на футбольном поле, на волейбольных площадках 
уже идут жаркие спортивные сражения.

С каждым часом в парке все больше отдыхающих. Веселые 
группы собрались у аттракционов, не хватает мест в шахматном, 
клубе. В открытом эстрадном театре звенит веселая песня—высту
пает эстрадный оркестр парка, а спустя некоторое время здесь же 
собрались любители симфонической музыки.

ИЗ СВОДКИ, которая 
приведена выше, видно, 
что второе полугодие 

строители Свердловскгорстроя 
начали плохо. Ни один обще
строительный трест не спра
вился с планом как по генпод
ряду, так и собственными си
лами. Исключительно низок 
такой важный показатель, как 
производительность труда. Ни
кто, кроме механизаторов пер
вого управления, не выполнил 
плановых заданий по произво
дительности.

Не блещут итоги и семи ме- 
■яцрв. В целом по Овердловак- 

^горстрою выполнение плана по 
^генподряду с начала года со- 
.ставило 95, собственными си- 
. дами — 97 процентов. На пять 
, процентов недовыполнено за
дание по производительности 
труда. За семь месяцев с опере- 
-.жением плана по генподряду 
падут тресты № 89 и Уралтранс- 
«шецстрой, а также управле
ние механизации № 1. Трест 
Южгорстрой и механизаторы 
первого управления перевыпол
нили план по работам собст
венными силами.

Бич строителей — слабая 
сдача жилья в эксплуатацию. В 
июле лишь трест № 89 сдал 
два дома жилой площадью 3720 
квадратных метров.' Недопусти
мо медлят с .вводом жилого фон
да руководители 33 треста 
тт. Смирнов и Литвак. По плану 
девяти месяцев им предстоит 
сдать около 32 тысяч квадрат
ных метров жилья, а пока сда

но 5689 квадратных метров, 
или 18 процентов.

Не лучше эти показатели и в 
других трестах. Так, девятиме
сячное задание трестом Юж- 
горотрой выполнено лишь на 
27, а трестом Жилстрой — на 
37 процентов. Несколько лучше 
положение у треста № 89. 
Здесь сдано с начала года около 
21 тысячи квадратных метров 
жилья, что составляет 53 про
цента к девятимесячному плану. 
В целом же по Свердловскгор- 
строю план трех кварталов по 
сдаче жилого фонда пока реа
лизован только на 36 процен
тов.

Среди руководителей строи
тельных трестов укоренилась 
порочная практика пренебреже
ния к утвержденным графикам 
сдачи объектов. Поэтому не 
удивительно, что сроки сдачи в 
эксплуатацию некоторых до
мов переходят из графика в 
график, из одного квартала в 
другой. Дом № 11 по Тунгус
ской улице, который строит 16 
управление треста Жилстрой, 
предполагалось сдать в декаб
ре прошлого года, затем в пер
вом квартале текущего года, 
потом во втором, а фактически 
дом не заселен и до сих пор.

Нередко строителей подводят 
субподрядчики, особенно транс- 
спецстроевцы с планировочны
ми работами, с ликвидацией .не
доделок по нулевым циклам. 
Получается, что по этим причи
нам месяцами стоят готовые

дома, а сдать их в эксплуата
цию нельзя. .Руководителям 
Свердловскгорстроя и треста 
Уралтрансспецстрой пора кон
чать с такой порочной практи
кой.

Ло всей стране сейчас нара
стает .мощная волна всенарод
ного соревнования в честь XXII 
съезда КПСС. Конкретные обя
зательства в честь этой знаме
нательной даты брал и наш кол
лектив. -Факты и цифры гово
рят о том, что свои обяза
тельства строители не выпол
няют. Даже сейчас, в самое 
прекрасное время года, работы 
на многих объектах ведутся в 
одну смену, труд строителей 
организован плохо.

Мириться с таким положе
нием дальше нельзя. Строители 
должны напрячь свои усилия на 
ликвидацию отставания и вы
полнение предсъездовских обя
зательств. Это долг перед Ро
диной, перед партией.

Программа партии — 
реально осуществимый план

На строительной площадке Турбомоторного завода состоялся 
'митинг трудящихся, посвященный опубликованию проекта Про
граммы КПСС.

Секретарь партийной организации шестого управления тов. 
Ткаченко рассказал об -огромных перспективах, которые открывает 
перед советским народом проект Программы.

— Наша программа — это не просто слова, а реально осуще
ствимый план,—заявил бригадир механизаторов тов. Шиловских. 
Это вынуждены признать даже господа капиталисты. В олижаишие 
два десятилетия в нашей стране будет построено коммунистическое 
общество.

Горячо одобрили проект Программы бригадир коллектива ком
мунистического труда тов. Новоселов, прораб тов. Пичугин, началь
ник участка тов. Моисеев.

Участники митинга приняли обязательство выполнять все ра
боты только на «хорошо» и «отлично» и не допускать нарушении 
трудовой дисциплины.

В. ДВОРЯНОВ.

Вечер зажег огни в парке—от этого он стал еще праздничнее. 
Народное гулянье, посвященное Дню строителя, подходит к концу, 
а вокруг еще столько музыки, песен, веселья... С. ВАСИЛЬЕВ.

—■ ------------------ -------------------- ---—— ■■ ■ ■ ........................ ‘?

Победители в
Подведены итоги социалисти

ческого соревнования между 
коллективами управления № 6 
и управления № 8 за первое 
полугодие.

Оба коллектива потрудились 
неплохо. Но управлению № 6 
удалось добиться значительно 
лучших результатов. План по

соревновании
генподряду выполнен здесь на 
130,5 процента, собственными 
силами — на 113,8. Стои- 
.мост ь стр оите л ьн о - монт ажных 
работ снижена на 11,02 про
цента при задании в 8,65.

Коллективу присуждено пер
вое место.

Закончен 186-квартирный
.К Дню строителя коллектив 

33 -треста предъявил государ
ственной комиссии последнюю 
часть 186-квартирного дома 
института Уралпрометройпроект 
на улице Гагарина. Это 56- 
квартирный блок № 2 пло-

щадью в 1850 квадратных 
метров.

При подготовке здания к 
сдаче хорошо потрудились ма
ляры из бригад тт. Портнова 
и Шакирова.

Государственная комиссия 
приняла -блок № 2.

Вот он, человек беспримерного подвига

Летчик-космонавт майор Герман Степанович 
Титов на тренировке перед полетом в космос на 
корабле «Восток-2».

Майор Г. С. Титов разговаривает по телефону с 
Н. С. Хрущевым вскоре после успешного завер
шения своего космического полета.



XXII съезду КПСС—достойную встречу)

ЧТОБЫ СТРОИТЬ-НАДО ЗНАТЬ
Чтобы овладеть сложной 

тельной профессией уже 
строи- 
не де

статочно иметь одни практиче
ские навыки. Настоящий строи
тель должен уметь читать черте
жи, разбираться "В свойствах раз
личных материалов, уметь при
менять передовые методы труда, 
знать конкретную экономику и 
ряд других важных дисциплин.

Строго говоря, все это отно
инженерню-сится к «разделу»

технических знаний. Но ведь мы 
к тому и стремимся, чтобы эле
менты инженерно-технических 
знаний уже сейчас получал каж
дый рабочий. А овладевающим та
кими профессиями, как, скажем, 
машинист башенного крана, мон
тажник, бульдозерист, 
попросту не обойтись.

Фот почему особенно 

без них

■большое
значение имеет подготовка кад
ров на курсах учебного комбина
та. Ведь здесь учащиеся одновре
менно приобретают и теоретиче
скую подготовку, и практические 
навыки.

К преподаванию в учебном 
комбинате привлечены самые 
различные кадры. Есть среди них 
педагоги-пр о ф есеио на лы, как,
например, преподаватели Поли
технического института Ю. А. 
Маслов и В. Н. Култышев или 
заслуженная учительница РСФСР 
С. Н. Теньковская. Есть инже-
неры-производственники, как
А. Л. Баженов, И. А. Глембоц- 
кий, Ж. А. Рослов, Е. Д. Лурье. 
Наряду с ними большую полез
нейшую работу по передаче свое-
го опыта проводят бригадиры, жительными.
Так, например, курс «Злектрообо- Большое внимание уделяет 
рудование башенных кранов» чи- комбинат обучению строителей 
тает бригадир электриков двум-трем смежным профессиям. 
В. М. Александров. Среди наших выпускников нет,

Нередко к проведению практи- скажем, штукатуров или маля- 
ческих занятий с учащимися мы ров. Мы готовим отделочников, 
привлекаем наших лучших вы- в полной мере владеющих обеими 
пускников. Большую работу по профессиями. А в октябре со- 
подготовке кадров проводят Л. Г. стоится выпуск первой группы 
Быкова и Т. А. Мазина, успешно отделочников, имеющих навыки 
закончившие в прошлом году кур- мотористов.
сы бригадиров-отделочников. Монтажники, окончившие кур-

Тревожные сигналы
СОМНИТЕЛЬНАЯ ЭКОНОМИЯ

Студенты нашего факульте
та в " течение месяца работали 
на площадках Уралмашстроя. 
Последние десять дней мы, 
бригада из пяти человек, зани
мались пилкой р рубкой дров. 
Дров поступило ровно 150 ку
бометров. Все их мы добросо
вестно распилили и раскололи.

Но вот начинается расчет. 
Последние три дня пилили мы 
не вручную, а с помощью бен
зопилы «Дружба». Работа, ко
нечно, пошла быстрее, и мастер 
тов. Лебедев по этому случаю 
решил выписать нам наряд не 
на 150, а на 125 кубометров.

Ладно, 125 так 125! Будем 
считать, что 25 кубометров уш
ли на бензин.

Но вот наряд попадает к про
рабу тов. Русанову и брови у 
него удивленно поднимаются.

Тов. Русанов уже не интере
суется ни пилой, ни подобными 
«мелочами». Просто цифра 
«125» ему не понравилась и он 
одним росчерком пера уничто
жает половину нашей десяти
дневной работы.

В наряде стоит уже не 125, 
а 62,5 кубометра.

Мы не стали ждать, пока на
ряд пойдет выше и при следую
щей подписи от распиленных 
дров останется одна четверть. 
Мы отправились к начальнику 
стройуправления тов. .Воздви
женскому. Это был, видимо, со
всем большой начальник. Он 
заявил, что, во-первых, у него 
сейчас не приемный день, а,

СВЕРДЛОВСКИЙ строитель
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Материальная база учебного 
комбината, к сожалению, еще 
слаба. Помещений у нас мало, а 
лаборатории вообще отсутствуют. 
Мы пользуемся лучшими лабо
раториями свердловских вузов, 
техникумов, заводов. Хотелось 
бы иметь свои такие лаборатории.

Большое значение мы придаем 
демонстрации научно-популяр
ных кинофильмов, таких как «Но
вости строительства», «Новости 
науки и техники» и специаль
ных фильмов по предметам. Их 
демонстрируют у нас по три-четы
ре раза в неделю.

Но в основном мы стараемся 
наряду с использованием маке
тов и плакатов знакомить уча
щихся с самим производством. 
Практика — вот лучший учи
тель. II самый удачный макет 
башенного крана не дает учащим
ся десятой доли тех представ- 
лении, 
бывав
щика, 
ством

которые они получат, ио
на рабочем месте кранов- 
познакомившись с устрой- 
крана в процессе его- из

готовления, монтажа, демонтажа.
Прослушав лекцию о новых 

методах монтажа, курсанты сле
дующие занятия проводят не в 
аудитории, а на площадке, где эти 
методы уже применяются, 

Этот принцип
подтверждение 
теоретических 

постоянное 
закреплениеи

знаний живой
практикой на строительных пло
щадках — мы проводим особенно 
последовательно. И результаты, 
как правило, оказываются поло-

во-вторых, по таким вопросам 
его вообще беспокоить нечего. 
С большим трудом мы все же 
уговорили его установить 
объем распиленных дров. Мы 
были уверены, что дело уже за
кончено, когда тов. Воздвижен
ский распорядился, наконец, 
пригласить к нему тов. Руса
нова.

Но не тут-то было. Как ни 
странно, а свести двух началь
ников, работающих на одной 
площадке, нам все же не уда
лось. Тов. Русанов ни за что не 
желал идти к тов. Воздвижен
скому, а тов. Воздвиженский 
был, разумеется, слишком боль
шим начальникам, чтобы само
му идти к тов. Русанову. В 
конце концов, он облегченно 
вздохнул и сказал нам:

— Ну, сами видите... Руса
нов сюда не идет, так что из де
ла вашего ничего не полу
чается...

Оба они рассчитали довольно 
просто. Ведь с 1 августа у сту
дентов начинаются каникулы, 
они уезжают... В конце кон
цов, кому охота бегать из каби
нета в кабинет и доказывать 
свою правоту людям, которые 
не желают ничего о ней слы
шать? Махнут рукой и разъе
дутся.

Но на этот раз мы решили 
все-таки настоять на своем. Из 
принципа. Мы, 'будущие инже
неры-строители, не желаем ми
риться с подобным положением 
на наших площадках.

А. УДИНЦЕВ, 
студент Уральского 

политехнического 
института. бастра.

сы, одновременно приобретают 
профессии каменщиков и стропа
лей, знакомятся со сваркой.

Машинист башенного крана 
обучается на курсах не только 
своей основной профессии, но 
также слесарному и «трепальному 
делу, приобретает вторую про-
фессию
живанию 

Такое
профессий

электрика по обслу- 
башенных кранов.

совмещение смежных 
помогает нашим вы

пускникам трудиться с наиболь
шей отдачей, избегать простоев, 
способствует их дальнейшему 
росту.

У нас ^сть все основания гор
диться многими нашими выпуск
никами. Среди них — лучшая 
крановщица Свердловска Н. И. 
Рябчикова, бригадир одной из 
первых монтажных бригад М. А. 
Костарев, бригадир отделочников 
II. А. Будакова и многие другие.

Выпускников комбината 
но встретить почти на 
строительной площадке.

. мож- 
каждой 

Ведь
только в этом году на наших 
сах обучено 1 272 человека.

Годовой план подготовки 

кур-

ква-
лифицированных кадров в целом 
по Овердловскгорстрою мы рас
считываем выполнить к -откры
тию XXII съезда КПСС.

Г. ТАКСИС, 
директор учебного 

комбината
Свердловскгорстроя.

---------------------------------------------------$

Строительство школ и интернатов—
под контроль общественности!

К сдавать пока нечего
Трудно сказать, на что рассчи

тывали руководители 33 треста, 
когда на два солнечных детних 
месяца 'Оставляли пустовать эту 
большую площадку. Как говорит 
начальник участка, он сидел 
здесь вроде сторожа и терпеливо 
ждал. А ждать пришлось долго. 
Тогда было не до него и не до 
общежития. В другом конце горо
да гостеприимные хозяева 10 
квартала готовились показать 
свою работу лицом. Для общежи
тия-интерната на Сахалинской 
улице, где показывать было не
чего, а надо было просто рабо
тать, у них не нашлось ни одно
го отделочника. О том, что четыре 
корпуса интерната сдаются в ав
густе, вспомнили только в июле.

И еще как вспомнили! Если 
бы все определялось только чи
слом рабочих, об этом объекте не
чего было бы беспокоиться. 
Здесь собралось уже. около четы
рехсот штукатуров и маляров и 
отделстроевские руководители 
грозятся вот-вот кинуть сюда но
вые бригады.

Но просто перевести бригады в 
новые помещения, видимо, недо
статочно. Их нужно обеспечить и 
фронтом работы, и материалами. 
А что происходит в спальных 
корпусах интерната?

Бригада штукатуров тов. Вах
рушева работает здесь с конца 
июля. Уже две недели она не 
имеет алебастра. Это1 означает, 
что штукатуры приходят в ком
нату, устанавливают леса, обраба
тывают кирпичные стены и по
толки. Потом леса снимают и ус
танавливают в соседней комнате. 
Когда появляется алебастр, леса 
снова перетаскивают на старое 
место и штукатурят перегородки. 
Так же поступают и другие шту
катуры. Ведь у них тоже нет але-

Фото Я- Кунина.

Хорошо работает на своем панелевозе шофер пятой автоба
зы Мансур Менгелеев. Он аккуратно доставляет на строитель
ные площадки крупные элементы домов, на 150—160 процен
тов выполняет норму выработки, систематически экономит го-
рючее.

На снимке: М. МЕНГЕЛЕЕВ.

Это напоминает игру, но не та
кую веселую, как может пока
заться на первый взгляд. Во вся
ком случае, если бы не эти пере
таскивания и т. д., пять-шесть 
бригад штукатуров свободно вы
полнили бы всю ту работу, ко
торую сейчас выполняют здесь 
семь бригад.

Если штукатуры по две неде
ли ждут алебастра, то нечего 
удивляться, что маляры сидят без 
белил. Бригада тов. Яковлева 
работает здесь второй день. Бе
лил нет оба дня.

— Столярку всю вчера за
шпаклевали, — рассказывает Та
ся Аникина, — сегодня грунто
вать надо. А чем?

— А ручники? Завтра кра
сить, а где они?

— На тридцать маляров де
сятка кистей не дали...

Так обстоят дела у отделочни
ков в двух спальных корпусах. 
Но что ни говори, эти спальные 
корпуса все же штукатурятся и 
красятся. А вот, совсем рядом — 
хозяйственный корпус. Как ни 
странно, его тоже собираются 
сдавать в августе. Собирались 
даже сдать пятого августа. Но 
дю сих пор не могут завершить 
даже кладку одноэтажного зда
ния. Метод тот же. Вместо одной 
бригады поставили две. 'Органи
зовали даже вторую смену.

— А что толку? — говорят 
каменщики. — У нас шестеро 
вечеровать сюда ходят, а две
надцать все утро не могут за де
ло взяться. Никак не добьются у 
нас в управлении,, чтобы авто
кран в срок приходил. То на час 
опоздает, то чуть не на полтора. 
И стрела не достает. Сами кир
пич перекладываем, раствор на 
руках носим. Был бы нормальный 
кран — в одну смену давно бы 
весь корпус выложили...

А вот длинная, чуть ли не 
800-метровая, теплотрасса к ко
тельной мебельной фабрики. С 
ней все окончательно запутались. 
Прорыта она (трудно сказать, к 
счастью или, к сожалению) уже 
вся и настолько разрывает пло
щадку, что от здания к зданию 
может пройти только хорошо на
тренированный альпинист. Пу
стует она уже полтора месяца. 
Нет 168-адллиметровых труб. 
Это держит сантехников. Сантех
ники не дают работать термоизо- 
ляционникам. Ждут, следователь
но, и генподрядчики из управления 
№ 1, которые должны закрыть 
траншею. А пока все эти работы 
не будут выполнены, трансспец- 
строевцы, конечно, не могут ве
сти засыпку и благоустройство.

Четыре организации не могут 
работать из-за того, что снаб
женцы Свердловскгорстроя никак 
не достанут сравнительно неболь
шое количество 168-миллиметро
вых труб, а инженеры 33 треста 
и ОБСа горсовета не договорятся 
о замене их другими...

Можно говорить о многом: о 
подстанции, которая не монти
руется из-за отсутствия оборудо
вания, о бетонных полах, кото
рые строители все еще не соберут
ся соорудить в спальных корпу
сах и в пищеблоке... Но много 
примеров не надо. Бее они свиде
тельствуют об одном: некоторые 
руководящие товарищи, видимо, 
уже склонны махнуть на интер
нат рукой.

А ведь сдать его в августе 
можно. И нужно. Но при другом 
отношении к этому важному объ
екту.

Р. МАЗИН.
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До пуска ЦСМК остается 56 дней
Долг строителей—сдержать данное стране слово!
ИТОГИ ПЕРВОЙ НЕДЕЛИ "

Комитет ВЛКСМ треста и комсомоль
ский штаб стройки решили объявить 
оставшиеся до «дачи ЦСМК дни ударны
ми и еженедельно подводить итоги сорев
нования между бригадами.

Позавчера были подведены итоги пер
вой недели предсъездовского соревнова
ния участников стройки. Впереди оказа-

няняявяяяяяяяяяяяяяяяияняязяягннаиЕаяяяяя1 ц

лась комсомольоко-молодежная бригада ■ 
штукатуров А. Демидова. Победителям Е 
соревнования вручено переходящее Крас- ! 
ное знамя горкома ВЛКСМ.

Второе место за плотниками бригады ’ 
коммунистического труда Р. Кириллова. 5 
Им присуждено переходящее Красное ■ 
знамя Орджоникидзевского РК ВЛКСМ. ’

Субподрядчики отстают

3

а я3

я

До пуска цеха сварных маши
ностроительных конструкций ос
тается меньше двух месяцев. Кол
лектив строителей, занятых на 
сооружении цеха, трудится с 
большим напряжением, стремит
ся к тому, чтобы выполнить свои 
обязательства — обеспечить сда
чу объекта к дню открытия
XXII съезда К1ЮС. Но не так по
ступают субподрядчики — не чув
ствуется в их работе напряжения, 
ответственности за график веде
ния работ, серьезного отношения к 
делу.

Вот несколько примеров, В 
течение пяти дней, с четвертого 
по девятое августа, неизвестно по 
какой причине простоял мотока- 
ток, обслуживающий бригады бе
тонщиков на ЦСМК. Об этом не
однократно сообщалось начальни
ку третьего участка управления 
механизации № 1 тов. Мильману, 
знал об этом и главный инженер 
управления тов. Шаманов, но 
каток все-таки не работал, а бе
тонщики простаивали.

Далее. 'Систематически, види
мо, из-за плохого ухода и ремон

та простаивает башенный кран у 
административно - бытового кор
пуса. А ведь без него невозмож
но вести кровельные и другие ра
боты, связанные с подачей мате
риалов на верхние этажи. Руко
водитель второго управления ме-

вот они
11 августа в тресте состоя

лось оперативное совещание. 
На нем было обсуждено поло
жение с пуском первой очере
ди цеха сварных машинострои
тельных конструкций к дню 
открытия XXII съезда КПСС. 
На совещании выявлено много 
недостатков как в работе са
мих строителей, так и проект
ных организаций и субподряд
чиков.

На совещании много говори
лось о руководителях управле
ния автомобильного транспорта 
совнархоза, которые уже две 
недели обещают обеспечить 
стройку автотранспортом, но 
дальше обещаний дело не идет.

Много претензий у строите
лей к Гипротяжмашу и Пром- 
стройпроекту. До съезда пар
тии остались считанные дни, 
а эти организации до сих пор 
не выдали чертежи на нулевые 
работы по встроенным помеще
ниям и машинному залу пер
вой очереди ЦСМК, причем 
выдать чертежи они собирают
ся только в сентябре.

Все еще нами не получено 
10 тонн металла для нестан
дартного оборудования. За
держивает выдачу кабеля 
Уралмашзавод.

[Кроме того, Челябинский 
трубный завод непроститель
но затягивает поставку7 строй
ке 280 тонн труб и обещает 

ханизации тов. Захаров, началь
ник участка тов. Лекомцев на 
все требования строителей испра
вить кран отвечают просто:

— У нас нет слесарей, неко
му ремонтировать.

Пока ведутся эти разговоры, 
кран по два-три часа в день про
стаивает, (

Плохо еще ведет работу на 
компрессорной, в самом цехе 
трест Союзшахтоспецмонтаж, 
представителем которого на строй
ке является прораб тов. Сулла.

Много у строителей претензий 
к УКСу Уралмашзавода. Каза
лось бы, руководители управления 
капитального строительства в 
первую очередь должны заботить
ся о том, чтобы возможно быст
рее новый цех вступил в строй 
действующих. Но иногда полу
чается наоборот. Зачастую очень 
важные, требующие немедленно
го решения, вопросы заказчиком 
не решаются. Так, например, об
стоит дело с обеспечением ка
бельной продукцией.

Такое отношение наших суб
подрядчиков, да и заказчика к 
общему .делу, конечно, тормозит 
работу строителей, ставит под 
угрозу выполнение взятых нами 
обязательств.

Д. СЕМЕНОВ, 
парторг стройуправления

№ 24.

ПОМЕХИ
их катать только после 25 ав
густа. А когда мы их получим, 
никто не может сказать опре
деленно.

Но самое тревожное положе
ние складывается с арматурой. 
Для того, чтобы в срок сдать 
первую очередь ЦСМК, бук
вально сегодня, сейчас, тре
буется 160 тонн арматуры, а 
на 11 августа мы не получили 
ни одной тонны.

Плохо на стройке с бетоном. 
На ЦСМК работа сейчас идет 
в три смены, бригады борются 
за перевыполнение суточных 
графиков. А директор завода 
железобетонных изделий № 1 
треста Стройдеталь № 70
тов. Рычков систематически не 
выполняет указания управле
ния строительства совнархоза 
о выдаче на ЦСМН 100 куби
ческих метров бетона ежесу
точно.

До пуска цеха сварных ма
шиностроительных конструкций 
осталось совсем мало .времени. 
Строители стремятся сдержать 
свое слово, выполнить взятые 
обязательства. И они ждут дей
ственной ПОМОЩИ от субподряд
чиков и управления строитель, 
ства совнархоза.

Я. ГРИНЬ, 
диспетчер треста.

Бригада бетонщиков Д. Го
родилова из управления № 24 
считается на стройке одной 
из лучших. Обсуждая проект 
Программы КПСС, бетонщики 
взяли повышенные обязатель
ства и с честью их выполняют-

НА СНИМКЕ: передовой ра
бочий бригады— бетонщик Ва
силий ШАЙМАРДАНОВ.

Фото С. Быданцева.

И полюбил парень стройку...
ОНИ ВМЕСТЕ служили во 

флоте ■— Александр 
Гордеев и Михаил Те- 

рещанко. Подружились в поез
де, который вез новобранцев 
на Восток, да так и оставались, 
как говорят на флоте, «коре
шами» всю службу, решив за
тем сообща и жизнь «на граж
данке» начинать.

'Окончилась служба, друзья 
возвращались домой и пореши
ли так — Михаил проедет в 
Свердловск, узнает, есть ли 
работа на стройках, а потом на
пишет ему, Саше, на малень
кую сибирскую станцию «Мас- 
л янская».

Недолго пришлось Александ
ру гостить у матери — при
шла весточка от Михаила:

«Выезжай. Я работаю в 
тресте Уралмашстрой, на заво
де железобетонных. изделий. 
Найдется дело и тебе».

Так Гордеев стал свердлов
чанином, уралмашетроевцем, 
бетонщиком в бригаде Городи
лова, которая работает на важ
нейшем объекте реконструкции 
Уралмаша — цехе сварных 
машиностроительных конструк
ций...

— Ну, давай, рассказывай, 
орел, оде родился, где кре
стился, — так полушутя, полу- 
серьезно встретили его в 
бригаде.

Александр отвык в армии от 
простого физического труда, 
поэтому в первые дни 
тяжело оказалось воро
чать лопату с раство
ром. Приходил домой, 
в общежитие, валился 
на постель и долго, с 
тоской думал: «Тяже
ло, ох как тяжело... И 
как это ребята привык
ли?» Но бросать рабо
ту не хотел — никогда 
дезертиром не был и 
если брался за трудное 
дело, всегда старался 
доводить его до конца.

А вскоре еще воз
никла трудность — 
кончились деньги, до 
получки далеко. Ни го
воря уже ни о чем 
другом, даже обедать 
не на что было. Пер
вым в бригаде заметил 
это Коля Гундров.

— Ребята, Сашка у 
нас без денег —- по
мочь надо...

Помогли. И для Гор
деева это было не толь
ко материальной по
мощью. он почувство

вал, что его окружает коллек
тив, рабочие парни, с которыми 
не пропадешь.

Однажды к Гордееву подо
шел Володя Галанов — началь
ник комсомольского штаба 
стройки и спросил:

— В штабе будешь рабо
тать? Только заранее преду- 
преждаю — работа нужная, 
отказываться, понимаешь, про
сто нельзя...

— Что ж, раз нужно — 
значит буду...

Ходил по стройке в свобод
ное время, смотрел, как идет 
работа, бегал, шумел, ругался. 
И как-то так незаметно полу
чилось, что вся жизнь его на
полнялась стройкой, ее шумом, 
ее заботами, ее людьми...

— Гордеев! В комитет зайди!
— [Зачем?
— Там узнаешь...
Александр зашел в комитет 

ВЛКСМ управления.
<•—< Вот что, Саша, рекомен

дуем тебя в бригадиры. Есть 
тут бригада одна... Кровельщи
ки, — и, помолчав, секретарь 
комитета 24 управления Воло
дя Кошель рассказал про об
становку в бригаде.

А обстановка была такая: 
бригаду, так сказать, сколоти
ли из рабочих, которых не ре
шался брать ни один бригадир. 
Зарабатывали плохо, дисципли
на хромала на обе ноги и про
гулы и опоздания были часты.

Сменилось уже [Несколько бри
гадиров...

—■ Интересно, а я что ж, 
по-твоему, особенный =— сколь
ко бригадиров было и ничего 
не могли сделать. Нет, не 
согласен.

— Да ты не спеши. Тебя 
ведь никто не заставляет. По
думай, в общем...

[«Подумай... Чего думать? 
Придешь в такую бригаду — 
выгонят потом как неоправив- 
шегося... Докатишься тогда»,— 
думал Александр, шагая после 
работы домой.

Но бригаду .все-таки принял. 
Пришел в первый день на ра
боту, залез на крышу админи- 
стративно-бытов1ого .корпуса, 
где должна была трудиться 
бригада. На часах ровно во
семь, а пришли только двое- 
трое. Остальных нет. Пять- 
десять минут проходит — на
чинают один за другим появ? 
ляться. В этот же день брига
да в десять часов утра ушла 
на обед.

«Ну вот, начинается...», — 
с горечью подумал Гордеев и 
на другой день решил всю 
бригаду собрать у прораба и 
поговорить по душам. Это соб
рание стало началом борьбы 
за дисциплину, порядок в 
бригаде, это было началом опо
ров, убеждений, борьбы за 
то, чтобы на стройке переста
ли говорить о кровельщиках, 
как о самой плохой бригаде.

■— Дела как будто начинают 
в бригаде налаживаться, — 
рассказывает Гордеев. — На 
ноги становимся, наряды за 
июль закрыли. Заработки резко 
повысились.

И потом добавляет:
[— Здорово мне во всем 

этом Олег Мелентьев помог. Он 
вместе со мной из бетонщиков 
пришел, да и рабочие Римма 
Валиева, Люба Антипина, Ве
ра Блинова — на них опирал
ся. Очень много помогли про
раб Станислав Котов, мастер 
Игорь Дмитриевич Шипицин.

...Саша стоит на крыше и, 
прищурившись, смотрит на се
рые мешки туч, из которых 
сеет и сеет мелкий, как пыль, 
дождик.

[Мешает, мешает нам 
дождичек-то... Мы ведь всерьез 
решили первое место занять в 
соревновании бригад...

С. БЫДАНЦЕВ.
На снимке: Александр 

ГОРДЕЕВ.
Фото автора.
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По дорогам дружбы
(Продолжение.

Начало № 54, 56, 58).

Страна строит
Многих из нас интересовали 

стройки этой небольшой страны. 
Достаточно подробно с новым 
строительством удалось позна
комиться в городе Сталинва- 
роше.

стического труда. У Апполония 
Васильевича Мельникова — 
бригадира каменщиков из на
шей группы — нашлось много 
общих разговоров с Яношем. 
Они поделились друг с дру
гом опытом, рассказали, каким 
инструментом пользуются и т. д. 
И Апполоний и Янош решили, 
что эта встреча должна послу
жить началом трудовой друж
бы двух бригад.

На снимке вы видите Яноша

ездки по стране, о которой он 
так много слышал. Он поражен 
размахом строительных работ в 
СССР.

Рассказ о Сталинвароше был 
бы неполным, если бы мы не 
сказали об исключительном ра
душии и гостеприимстве его хо
зяев. Всюду нас ожидали прият
ные сюрпризы. Мы слушали 
русские песни в исполнении 
венгерских школьников, нам по
казывали советские машины, ко
торые здесь работают. Всюду 
венгерские товарищи с благо
дарностью подчеркивали, что в 
строительстве их металлургиче
ского завода самое непосредст
венное участие принимал Совет
ский Союз. И даже когда мы за
ехали в небольшой ресторанчик, 
чтобы попробовать его фирмен
ное блюдо — знаменитую уху, 
были приятно тронуты неболь
шим.!! карточка-ми с русской 
надписью:

ДОРОГОЙ НАШ ГОСТЫ
С любовью приветствуем Вас 

в городе
СТАЛИНВАРОШ

в первом социалистическом 
городе нашей родины 
Желаем Вам приятного 

аппетита и хорошего здоровья 
к нашим блюдам и напиткам

Предприятие ресторанов 
гор. Сталинварош.

Трогательно было и внима-

Тиханьский мол
голос «Москва» и слушать, как 
потом четко повторяет его мно
гоголосое эхо. На месте, отку
да эхо слышно особенно хоро
шо, мы встретили группу ру
мынских туристов. В ней, в ос
новном, были пожилые люди. 
Может быть, оттого, что их 
было меньше или голоса оказа

на озере Балатон.
Корчма находилась в стороне 

от небольшого городка, на вы
соком холме. Свет ее окон был 
виден издали. Но тслько когда 
мы подошли совсем близко, 
рассмотрели этот небольшой 
дом с соломенной крышей. Оба 
зала в корчме были переполне
ны. Но наше разочарование бы-

Это рожденный при народной 
власти молодой социалистиче
ский город, который вырос ря
дом с металлургическим комби-

Сабо и А. В. Мельникова. На 
другой фотографии венгерские 
каменщики вместе с советскими 
туристами.

ние и даже то, что некоторые 
фразы, написанные по-русски, 
невольно вызывали улыбку.

Из Сталинвароша наш путь 
лежал к озеру Балатон.

натом. Нам понравились его 
планировка, зеленые улицы, мик
рорайоны, где рядом с жилыми 
домами выстроены магазины, 
школы, детские сады и ясли. 
Горожане показали нам ком
плекс спортивных сооружений и 
только что законченный плава
тельный -бассейн, они с гордо
стью рассказывали о новом ки
нотеатре, выстроенном недав
но и воплотившем в себе но
вые конструктивные формы, ко
торые все шире применяют ар
хитекторы.

На -окраине Сталинвароша 
красуется -новое здание школы. 
Полностью работы строители 
здесь не закончили, но уже 
сейчас хозяевами большого 
светлого здания стали дети. 
Здание в -своей центральной 
части имеет классные комнаты, 
специальные учебные кабине
ты, а с правой и левой сторон 
расположены просторные спор
тивные залы и столовая.

В прошлом номере газеты 
была напечатана фотография, 
где -вы могли -видеть туристов 
из нашей группы в одном из

Дружба, действительно, про
должается. И Мельников, и Са
бо уже написали друг другу 
письма. Рассказали о своих ус
пехах, о новостях. А недавно 
Апполоний Васильевич получил

Венгерское море
Нет венгра, который бы, рас

сказывая о своей родине, не 
назвал озера Балатон. На его 
берегах расположено множество

лись слабее, но, сколько ни пы
тались румыны кричать «Бука- 
рест», эхо не откликалось. 
П-ришлось нам, советским ту
ристам, помочь дорогим румын
ским друзьям. И вот -над полу
островом Тихань четко, много
кратно прозвучало название

$1
румынской -столицы. Это до слез 

- тронуло румын. Они очень бла-
годарили нас за такую 
временную поддержку.

свое-

Здесь, -возле Балатона, было 
-много интересных встреч. На 
одной из фотографий вы види
те членов нашей группы с ру
ководящими работниками проф
союзов железнод орожного 
транспорта, которые участвова
ли во Всемирной конференции, 
проходившей в Будапеште. Сре
ди них были и негры из дале
кой Африки.

Да, Балатон, действительно, 
прекрасное озеро. Оно красиво 
даже в пасмурные дни, когда бе
лесые волны вздымаются над 
его простором и еле заметными

классов на уроке русского язы
ка. Снимок сделан как -раз в 
той школе, о которой идет речь, письмо от Яноша из Ленингра- курортов и домов отдыха. Рань-

Но самое большое впечатле- да. Венгерский бригадир был ше здесь могли отдыхать лишь 
ние о городе оставила встреча премирован путевкой в Совет- богатые вельможи. Они пона- 
с рабочими. На строительной Ский Союз за отличную работу строили на берегу озера много 
площадке мы познакомились с на стройке. Правда, ему не прекрасных вилл и замков. А 
бригадой каменщиков Яноша пришлось побывать ’ в Сверд- сейчас всюду живут трудя- 
Сабо. Это передовой коллектив ловске, но такая возможность щиеся.
стройки. Недавно ему присвое- впереди. Янош сообщил о сво- Большой косой врезается в 
но звание коллектива социали- их больших впечатлениях от по- озеро Тиханьский -полуостров. 

Здесь хорошие пляжи, новей
шие отели и мотели, рестораны 
и ночные бары. Пожалуй, самой 
современной -постройкой являет
ся Тиханьский мотель, в кото
ром в течение двух дней отды
хала наша группа. На снимке 
вы видите ресторан моте
ля. Это очень простое по конст
рукции здание. Его стены 
сплошь остеклены и поэтому 
даже вечером в ресторане мас
са света.

Очень просты и удобны жи
лые помещения мотеля с прос
торными вестибюлями и холла
ми, с самыми современными бы
товыми удобствами.

Осматривая достопримеча
тельности полуострова, мы по
бывали в нескольких городках, 
осмотрели старинную церковь, 
расположенную на самом высо
ком месте, где' в далекие вре
мена, о чем рассказывают пре
дания, даже короновались вен
герские монархи.

Послушали и знаменитое ти- 
ханьское эхо. Нам очень при
ятно было -крикнуть во весь

силуэтами вдали очерчены бе
рега.

В один из тихих вечеров, ког
да на берег спустился мрак, мы 
отправились в недалекую поезд
ку, за которую очень благода
рим нашего предприимчивого 
гида. Именно он предложил 
побывать в обычной ко-рчме, где 
коротают время за рюмкой хо
рошего вина -крестьяне и слу
жащие, рабочие и солдаты.

15—16—17 передач не будет!
ПЯТНИЦА, 18 августа

18.30 — Для детей. Доку
ментальный фильм «К жизни 
большой». 19.00 — Последние 
известия. 19.10 — По вашим 
письмам, друзья. 19.50 —
Навстречу XXII съезду партии. 
«Из произведений -советских 
писателей». 20.15 — Навстре
чу XXII съезду партии. Кон
церт «Хороши у нас дела». 
20.35 — Навстречу XXII съез
ду «Трудовая вахта си
нарских строителей». 20.55 — 
Художественный фильм «Выс
ший принцип». 22.35 — Со
общения ТАСС.

стро улетучилось, когда хозяин 
(корчма является частно-госу
дарственным предприятием) 
предложил накрыть столы на 
дворе. Вскоре появилось доброе 
вино, вышли на улицу узнав
шие о нашем приходе музыкан
ты, зазвучали бодрящие звуки 
венгерского «Чардаша». По
том — «Подмосковные вечера». 
Слова этой песни, ее музыка 
знакомы почти всюду в Венг
рии. И здесь, около старой 
корчмы, мы ее пели вместе с 
горожанами. Долго разносились 
от корчмы по притихшей округе 
советские песни, долго русские 
плясали с венграми «Чардаш», 
а венгры нашу «русскую». На 
память об этой встрече в корч
ме осталась громадная русская 
деревянная ложка, ярко распи
санная хохломскими художни
ками. Хозяин верит, что она 
принесет ему счастье.

В городе Дьер мы прощались 
с Венгрией и венграми.

Был ужин. Одну половину 
большого зала занимали слу
чайные посетители ресторана, 
другую — мы. Но вскоре грани
цы не стало. Русские и венгры 
вместе танцевали, угощали друг 
Друга вином. Вечер вылился в 
своеобразный вечер^йенгеро-со- 
ветской дружбы, хотя никто не 
замышлял его.

С очень хорошими впечатле
ниями о стране и ее народе 
покидали мы Венгрию.

(Продолжение следует).
■ ивжвявзгвавЕввввввввввввввввввввввва

СУББОТА, 19 августа
11.00 — Телевизионная хро

ника. 11.10 — Художествен
ный фильм «Высший прин
цип». 18.30 — Для детей. «О 
ваших товарищах». 18.45 — 
Мультипликационный фильм 
«Прочти и катай в Париж и 
Китай». 19.00 — Последние- 
известия. 19.10 — Молодежь. 
XXII съезду партии. Репортаж: 
«Поварит ударная комсомоль
ская». 19.25 — Навстречу
XXII съезду партии. Телевизи
онный лекторий «Программа 
построения коммун и-с тическ ого 
общества». 20.00 •— Передача 
будет объявлена особо 
22.25 — Сообщения ТАСС.

Редактор А. ШЕМЕТИЛО.

Газета выходит по средам и 
субботам.

Адрес редакции: Первомайская, 60, коми. 5, тел. Д1-33-45.
Тип. изд-ва «Уральский рабочий», Свердловск, ул Ленина, 49.

НС 20157. Заказ № 5446,


